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国民的な共同で、 

集団的自衛権行使許さない！ 
 10 月 15 日に開会される臨時国会には、集団的自衛権行使容認に直結する「特定秘密

保護法案」「国家安全保障会議設置関連法案」などがかけられると言われ、集団的自衛権

行使めぐる動きは急を告げています。 

7 日付「読売」は、「集団的自衛権を使えるようにすべきだ」42％、「そうは思わない」

46％、「答えない」12％との世論調査結果を報じています。 

集団的自衛権行使容認に反対する共同の活動が、力強く進んでいます。  

 

リーフレット間もなく完成   憲法会議 

憲法会議はリーフレット「集団的自衛権を考える 憲法 9 条を変えなくても、戦争が

できる。そんな体制が狙われています」を作成中です。  

【注文などの問い合わせは憲法会議へ】 

 

九条の会がアピール「集団的自衛権行使による『戦争す

る国』づくりに反対する国民の声を」を発表 
九条の会は 7 日、都内で記者会見し、小森陽一九条の会事務局長が、直前に行なわれ

た「呼びかけ人会議」で確認されたアピール「集団的自衛権自衛権行使による『戦争す

る国』づくりに反対する国民の声を」を発表しました。アピールへの賛同も呼びかけら

れました。【アピール全文別掲】 

また、11 月 16 日に、草の根の九条の会の代表が参加する「九条の会第 5 回全国交

流・討論集会」の開催を紹介。同集会では呼びかけ人のあいさつ、分科会・分散会など

のほか、柳沢脇二元内閣官房副長官補（安全保障担当）・国際地政学研究所副理事長と浦

田一郎明治大額教授（憲法学）・九条科学者の会をシンポジストに集団的自衛権問題をテ

ーマにシンポジウムが行なわれます。 

小森事務局長は、呼びかけ人の梅原猛、鶴見俊輔の両氏からコメントが寄せられたこ

とを紹介しました。 

記者会見した呼びかけ人の大江健三郎氏は、「安倍首相は改憲が歴史的使命だと言って

いるが、歴史的責任をもっているとは思わない。改憲はそれをしたいと言っていたお祖
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父さん（岸元首相）らの血を引く自分の仕事だ、としか聞こえない」「集団的自衛権問題

は日本の運命を決め、転換させる大問題。国民が 9 条を守り抜いてきたが、なし崩しで

9 条が破壊されようしていることに抵抗しようと、大小にかかわらず九条の会で市民が

活動していることに希望がある」と語りました。 

呼びかけ人の奥平康弘氏は、「日本の政治状況が特異なものになってきていることに憂

慮している」「『戦後レジームからの脱却』と言って、9 条を維持し、平和国家をめざし

ていることを否定するのは日本だけ」「96 条改憲先行論に批判が集まり、改憲を正面か

ら言わず、『改正』という形式でなく、特定秘密保護法など法令体制で 9 条改憲の実質を

とろうとしていることを批判していこう」と述べました。  

呼びかけ人の澤地久枝氏は、「毎日のニュースに怒っている。安倍政権になって右へ右

へとどんどん進んでいる」「沖縄県民がオスプレイの配備に反対しているのに、海兵隊化

など〝形容矛盾〟だ」「『福島原発の汚染水はコントロールされている』などというのは

政治家として自殺以上の大うそ。そんな安倍政権は間違っているということを九条の会

が触媒の役割を果たし、話しあって政治を変えることが大事」「主権在民の〝民〟が無視

され、危ない瀬にたたされている。憲法を読み直してこの状況を打破していい方向に向

かいたいのが切なる願いだ」と語りました。 

 

「集団的自衛権行使容認反対！ 」 

5・3憲法集会実行委員会が院内集会を計画、共同署名

を呼びかけ 

 憲法会議も参加する 5・3 憲法集会実行委員会は 9 月 18 日「2014 年 5・3 憲法集

会第 1 回実行委員会」をひらき、来年の憲法集会にむけた準備を開始するとともに、集

団的自衛権行使容認を許さない運動を、急ぎ強めることを確認しました。 

10 月 15 日（臨時国会開会日）に院内集会  

臨時国会の開会日である 10 月 15 日午後 3 時から、衆院第２議員会館第１会議室で

「集団的自衛権の行使は平和憲法の破壊だ！10・15 院内集会」を開催します。 

【案内チラシ別掲】 

集団的自衛権に反対し、憲法を守り、生かすことを求める共同署名  

また 5・3 憲法集会実行委員会は共同署名「集団的自衛権行使は平和憲法の破壊です。

憲法を守り、生かしてください」の取り組みを確認。署名用紙を作成しました。第一次

集約は２０１３年末としていますが、聞きつけた仲間から既に多数の署名が寄せられて

います。10 月 15 日に院内集会でも提出します。 

【署名用紙別掲─署名用紙、同データのご希望を連絡してください】  

 


